

# BRICS se expande y planea crear una nueva moneda

El Ciudadano · 14 de junio de 2023

---

*Los ministros de relaciones exteriores de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) se reunieron para discutir la expansión del bloque y la creación de una nueva moneda de reserva global para desafiar al dólar estadounidense.*



---

Por **Benjamín Norton**

El bloque **BRICS** de **Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica** busca ampliarse, mientras que sus miembros crecen en influencia económica y política.

Juntos, los cinco miembros de los BRICS representan más del 40% de la población mundial, y su tamaño en la economía mundial (cuando se mide en paridad de poder adquisitivo) es mayor que la del **G7**.

Los ministros de relaciones exteriores de los BRICS se reunieron en Sudáfrica el 1 y 2 de junio. Allí discutieron una serie de temas, incluidos los planes para crear una nueva moneda de reserva global para desafiar el dominio del dólar estadounidense.

También estuvo presente en la reunión en Sudáfrica un grupo de altos diplomáticos de países descritos como “amigos de los BRICS”, incluidos **Egipto, Irán, Kazajstán, Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos**.

Más de 20 países han expresado interés en unirse a BRICS. Al menos 13 países se han postulado formalmente.

El embajador de Sudáfrica ante los BRICS comentó: “Recibimos solicitudes para unirse todos los días”.

Los futuros miembros potenciales incluyen **Argelia, Argentina, Bahrein, Bielorrusia, Egipto, Indonesia, Irán, Nigeria, Arabia Saudita, Türkiye y los Emiratos Árabes Unidos**.

En una cumbre de los líderes de **Sudamérica** en Brasil en mayo, el presidente **Lula da Silva** reveló que también apoya que **Venezuela** se una a los BRICS.

En la reunión de ministros de relaciones exteriores de junio, el medio financiero **Bloomberg** informó: “Las naciones de los BRICS pidieron al banco creado especialmente para el bloque que brinde orientación sobre cómo podría funcionar una posible **nueva moneda compartida**, incluida la forma en que podría proteger a

otros países miembros del impacto de sanciones como las impuestas contra Rusia”.

“El uso de las monedas alternativas fue uno de los temas de conversación destacados” en la reunión, señaló Bloomberg.

La ministra de relaciones internacionales de Sudáfrica, **Naledi Pandor**, explicó en una rueda de prensa que los miembros de los BRICS quieren “asegurarse de que no seamos víctimas de sanciones que tengan efectos secundarios en países que no están involucrados en cuestiones que han dado lugar a esas sanciones unilaterales”.

El medio occidental **Reuters** reconoció que los “ministros de los BRICS intentaron centrar la atención en su ambición de aumentar su influencia en un mundo multipolar”.

Reuters informó que el ministro de relaciones exteriores de la India, **S. Jaishankar**, “habló de la concentración del poder económico que, según dijo, ‘deja a demasiadas naciones a merced de muy pocas’, y habló de la necesidad de reformar la toma de decisiones a nivel mundial, incluso por parte del **Consejo de Seguridad de Naciones Unidas**”.

El viceministro de China, **Ma Zhaoxu**, dio la bienvenida a la idea de expandir los BRICS. En una clara crítica dirigida al G7, el bloque dominado por **Occidente**, dijo que el grupo de los BRICS “fue inclusivo... en marcado contraste con el pequeño círculo de algunos países, por lo que creo que la ampliación de BRICS será beneficiosa para los países BRICS”.

**Las economías de los BRICS representan casi un tercio del PIB mundial, más que el G7**

En la actualidad, los miembros de los BRICS representan cerca de un tercio del PIB mundial, cuando se mide con la paridad del poder adquisitivo (PPA), y su peso económico sigue creciendo.

La participación en la economía mundial representada por el G7, el bloque de **Estados Unidos, Canadá, Reino Unido, Francia, Alemania, Italia y Japón**, por otro lado, ha ido disminuyendo gradualmente.

En 1995, las economías del G7 constituían aproximadamente el 45% del PIB mundial (PPA), y las naciones BRICS representaban alrededor del 16 %. En octubre de 2022, las economías BRICS representaban el 31,5% de la economía mundial, frente a solo el 30,7% del G7.

China representa la mayor parte del peso económico sustancial de los BRICS.

Según datos del **Banco Mundial**, el bloque BRICS tenía un PIB combinado (PPA) de 46,62 billones de dólares en 2021.

China representó el 59% de la economía total de los BRICS (27,31 billones de dólares), en comparación con el 22% de la India (10,19 billones de dólares), el 10% de Rusia (4,81 billones de dólares), el 7% de Brasil (3,44 billones de dólares) y el 2% de Sudáfrica (868 580 millones de dólares).

Un periódico de Beijing, **China Daily**, destacó cómo el surgimiento de los BRICS es un “desafío significativo para el dominio del dólar estadounidense”.

“En un desarrollo económico que no ha recibido mucha atención en los medios occidentales, el PIB de las naciones BRICS ha superado al del G7. Esa noticia, junto con los planes de las naciones BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) para crear su propia moneda a finales de este año presenta un desafío para el dólar estadounidense como la principal moneda de reserva del mundo”, escribió China Daily en abril.

Los jefes de estado de los miembros BRICS planean reunirse en una cumbre en agosto en Sudáfrica.

Sin embargo, hay informes de que **Pretoria** puede pedir a otro país que organice la reunión, porque los países occidentales están presionando a los funcionarios sudafricanos para que arresten al presidente ruso, **Vladimir Putin**.

Por **Benjamín Norton**

Columna publicada originalmente el 6 de junio de 2023 en *Geopolítica Económica*.

---

Fuente: El Ciudadano